

Redacción: De las once de la mañana a las ocho de la noche y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Table with columns: País, Plaz., Cta., Precio. Includes rates for España, Extranjero, and Número suelto.

PALMA

Movimiento de vapores
Ayer tarde llegó de Ciudadela, el vapor de dicho nombre.

Esta mañana se esperaba el vapor Monte Toro, que debía llegar ayer en sustitución del Menorquin, procedente de Mahón.

El Monte Toro, saldrá esta noche, de itinerario para dicha isla.

El Menorquin, llegará el próximo sábado de Ciudadela, en sustitución del vapor Ciudadela, pues éste debe entrar en dique para limpiar fondos.

Distribución de juguetes
Tuvo lugar ayer día de Reyes en la Casa de campo llamada «Puig dels Bous» que posee la Excmo. Diputación Provincial para los acogidos de la Inclasa de Palma.

El dueño de la Camisería y Mercadería de la calle de San Nicolás, don Rafael Pons, siguiendo la costumbre de otros años, ha repartido ricos y lindos juguetes a los numerosos pequeños, que con gran alegría los recibían y se lo agradecían.

Una velada
Ayer se celebró en la «Asistencia Palmesana» una velada a la cual asistió numerosa concurrencia.

El programa fue el siguiente: El Nocturno que dirige el señor Canals ejecutó la sinfonía «María Henríquez».

El profesor señor Pina ejecutó la Fantasía de «Tosca» al violín, acompañado al piano por el señor Real.

El señor Fuster recitó un monólogo. Terminó la velada con varios bailes.

Para el próximo domingo se organiza otra velada, que será la última de la presente temporada.

El tiempo
Verdaderamente apacible fue el tiempo que reinó ayer en esta ciudad, luciendo espléndido Sol que hizo que los paseos se vieran animados hasta el atardecer.

Reverta
Anteanoche por cuestión de amonios rieron dos muchachas en la calle de Jaime II, tirándose de los monos, saliendo ambas con arañazos en la cara.

Muñetas
El señor Gobernador civil ha impuesto una multa de cien pesetas a cada uno de los dueños de dos distintos cafes por infringir las disposiciones que tiene dictadas sobre juegos prohibidos.

Limosnas
Las limosnas depositadas por los fieles en el Capello del Santo Cristo de la Sangre durante el mes de Diciembre último ascendían a 716,84 pesetas.

Curados
Ayer fueron curados en la Casa de Sacorro dos individuos que trabajaban en el arreglo de una pared de cerca se cayó un sillar procediéndoseles diferentes contusiones en el cuerpo.

A Capuchinos
Ayer tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos un joven que al ser amonestado por un guardia se negó obedecerle, intentando agredirle.

Censo de Maestros de Primera Enseñanza
El señor Alcalde de esta ciudad ha publicado la siguiente circular:

«En vista del resultado de la reunión de maestros privados, con título profesional, que para la designación de una terna para Vocal de la Junta de Primera Enseñanza, convocó esta Alcaldía para el día 21 de este mes, y teniendo en cuenta que la principal dificultad que se presentó en dicha reunión, fue por no conocerse de un modo oficial la relación de quienes con el carácter de maestros privados con título provisional pueden tomar parte en la votación de la mencionada terna, esta Alcaldía, conseruente con su criterio de estricta legalidad y deseosa de que pronto puedan estar representados los maestros privados con título profesional con escuela abierta en este municipio en la Junta Local de primera Enseñanza, por lo mucho que puede esperarse de su cooperación en

la labor cultural que viene desarrollando este Ayuntamiento, ha resuelto antes de convocar a nueva reunión, que se forme un censo que servirá para la convocatoria.

Para la inclusión en el mismo, vengo en disponer lo siguiente: Los maestros privados con título profesional que se consideren con derecho a tomar parte en la votación de la terna para vocal de la Junta Local de primera Enseñanza, en un plazo de quince días hábiles, a contar de la publicación de este edicto en el Boletín Oficial de esta provincia, se servirán inscribirse en el asociado de Fomento de este Ayuntamiento.

En el acto de la inscripción, deberán justificar que sus establecimientos están registrados en la forma regular por la legislación vigente y que con posterioridad al día de hoy continúan funcionando sus establecimientos de primera enseñanza, lo que acreditarán con un certificado del Teniente de Alcalde de su respectivo distrito.

Pasados los quince días fijados se expondrá a efectos de reclamación, durante cinco días, la lista de los inscritos.

Una vez terminado el plazo de reclamaciones, se procederá por esta Alcaldía a la convocatoria de todos los inscritos.

Reunidos éstos, resolverán las reclamaciones presentadas, y una vez definitivamente constituida la reunión se votará la terna que procede, advirtiéndose que no se permitirá tomar parte en la reunión ni en la votación a los que no se hayan inscrito conforme a lo dispuesto en este edicto.

Palma 31 de Diciembre de 1913.—El Alcalde, El Conde de O'cau»

De Andraitx

Viniendo de Barcelona llegó a esta villa con el objeto de pasar las fiestas de Navidad al lado de su familia nuestro amigo don Pedro González Juan químico auxiliar del Laboratorio Bacteriológico Municipal de Barcelona.

La sociedad «Círculo de Andraitx» el día 28 se reunió en Junta general con el objeto de renovar su Directiva la que por unanimidad quedó formada con los señores siguientes:

Presidente.—Don Sebastián Ferragut. Vice Presidente.—Don Juan Coll. Secretario.—Don Pedro Alemany.

Vice-Secretario.—Don Juan Pujol. Depositario.—Don Jaime Flexas. Contador.—Don Juan Flexas.

Vice-Contador.—D. Antonio Bosch. Vocales.—D. Jaime Alemany, don Pedro Juan Pujol y don Pedro Juan Colomar.

El día 1.º del corriente mes se constituyó el nuevo Ayuntamiento de este pueblo y eligió Alcalde a don Bartolomé Enseñat y Teniente 1.º a don Jaime Tortella.

En la Juventud Conservadora

Reparto de juguetes a los niños
La fiesta bajo todos puntos simpática iniciada el año pasado por la Juventud Conservadora de Palma, de repartir juguetes a los niños de clase humilde, el día de la festividad de los Reyes, se repitió ayer con verdadero éxito.

Tuvimos ocasión de visitar el espacioso salón de actos de «La Peña», preparado para el sorteo el que ofrece el aspecto de un verdadero bazar.

Colocadas en largas mesas, separadas veíanse centenares de juguetes cada uno con su número correspondiente en forma de que no podía ofrecer confusión.

En la mesa destinada a los objetos para niños había desde la bicicleta y el caballo grande de cartón, hasta la caja de soldados y el juego de pin-pan-pum.

La de niñas ofrecía brillante aspecto, figurando en ella desde la muñeca de lojo y la cocina con todos sus ornamentos hasta el bebé con su correspondiente ajuar.

El Presidente de la Juventud Conservadora señor Pons y la comisión organizadora formada por los jóvenes don Teodoro Mateu, don Melchor Cloquell, don Antonio Csatfai, don Arturo Fernández, don Gabriel Vidal, don Lorente Clar, don Juan Vidal, don José Marqués, don Gabriel Hevia don Francisco Florit, don Mariano Rovira, don José Casasayas, don Heroneste Beltran y don Eduardo Azjeli-

sean conducidos a dicha plaza instruyéndoles expediente.

En la posición Zayo fué detenido un moro que trató de desarmar a un cabo de caballería que mandaba la guardia que custodiaba, obligando a disparar sobre el agresor, causándole la muerte.

General a la península.—Agresión a 3 policias.—Campamento enemigo cañoneado.—Solicitando protección.

En el vapor correo ha marcha do a la península el general Puñlleiro.

El comandante de Larache participa que un grupo enemigo ha hostilizado, sin resultados a ocho policias que iban a Tarunz dis-

persandoles a cañonazos disparados de esta posición haciéndoles bajas.

Desde las inmediaciones del Sidi Amat Gaitón se cañoneó el campamento de E. Raisulí.

Al amparo de la posición de Reaff pernoctó anoche un numeroso grupo de familias moras con sus ganados solicitando protección contra los yebalos.

Zoco concurrido.—Regreso a su aduar, Desembarco de material.

En Tezeniz se celebró Zoco que estuvo concurridísimo asistiendo numerosos moros al amparo de Cudia Habid.

Siguen regresando los habitantes del aduar de Azora.

El capitán Kindelan desembar-

có en Arcifa con material de aviación.

Conferencias científicas
Se han inaugurado las conferencias de la sociedad científica de Sanidad militar para divulgar los conocimientos adquiridos por los cuerpos sobre medicina, farmacia y veterinaria y la constante práctica que les ofrece la vida de campaña de este Ejército.

El acto ha revestido gran solemnidad, presidiendo el comandante general.

Asistieron todos los generales y numerosos jefes y oficiales de todas las armas y cuerpos del Ejército.

Cree dicho periódico que los

mauristas han amainado en sus campañas, no quieren correr nuevas aventuras, probándolo que el señor Ossorio y Gallardo haya pedido audiencia a Dato que no se la ha concedido todavía.

Colonia de periodistas
El señor Ugarte ha visitado la colonia que los periodistas están construyendo en Carabanchel.

Elogió las dos casas construidas y excitó a los periodistas a proseguir la obra emprendida.

Peligros por la formación de un Sindicato en Inglaterra
«El País» dice que se habla de un Sindicato de banqueros formado en Londres por ingleses y españoles.

Este Sindicato tiene el propósito de apoderarse de las minas de hierro que existen en la costa de Alhucemas.

Créese también que la compañía española de las minas del Rif está de acuerdo con ese Sindicato inglés y que en nuestra zona se mueven en ese sentido influyentes políticos y un ingeniero hijo de un general.

Termina diciendo el periódico republicano: Teníamos razón al suponer que vamos a otra hecatombe.

«El Imparcial», y la unión de las derechas.

El periódico «El Imparcial» hablando de un artículo de «Le Temps» sobre el nuevo partido

Dietario Agenda de Bufete

PARA EL AÑO 1914

Editado por la casa Amengual y Montaner

Table with columns: Descripción, Precio. Includes rates for Dos páginas por día, Una página por día, etc.

Se hallan de venta en casa de los editores y principales librerías

Editado expresa y exclusivamente para Baleares

SOLO DURANTE EL MES DE ENERO GRAN BARATURA VERDAD Y EXCEPCIONAL ALMACENES MONTANER

SINDICATO 2 A 10 Y MILAGRO 1 A 11

Todas las ventas al contado tendrán una rebaja de DIEZ POR CIENTO, incluso las hechuras de sastrería. No dejar de aprovechar la ocasión

concerdiantes para su tráfico, así como los particulares que lo deseen.

El art. 20 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Pesas y Medidas vigente, determina el surtido medio de estas y aquellas que cada comerciante o industrial ha de tener, considerados como vendedores al por mayor y menor; y por lo tanto, el señor Fiel Contraste exigirá el cumplimiento de dicho artículo, para evitar, en lo posible, se hagan ventas ó compras con aparatos no contrastados.

A la siguiente fecha de terminar el plazo indicado, ó sea el día 22, se devengarán ya por el señor Fiel Contraste ó sus Ayudantes, derechos dobles, y nadie podrá usar, para la venta en público, Pesas ó Medidas que carezcan de la marca del Estado, sin incurrir en las responsabilidades que determina el artículo 592 y concordantes del Código Penal.

Lo que hago público por medio de este Bando, para que nadie pueda alegar ignorancia y recomendar a la vez se cumpla este servicio puntualmente, por las reconocidas ventajas que proporciona al Comercio en particular y al público en general.

Palma 1.º de Enero de 1914.—El Alcalde, El Conde de O'cau.

Estadística municipal de Palma

Por la sección de Estadística de esta provincia hemos recibido un ejemplar del Boletín de la Estadística de Palma correspondiente al mes de noviembre último.

Según el movimiento natural de la población que se fija en 67.544 ascendiendo los nacimientos a 111, las defunciones a 115 y matrimonios 44, siendo por cada mil la natalidad 164, la mortalidad 170 y la nupcialidad 0,66.

Nacieron vivos 55 varones y 56 hembras; legítimos 103, ilegítimos 2 y expósitos 0.

Muertos: 7 legítimos y ninguno ilegítimo ni expósito.

Higiene.—Han sido sometidos a inspección veterinaria en los mataderos y sacrificados: bovinos 430, lanares 3.012, de cerda 367 y cabrias 32.

Fueron deshechadas é inutilizadas por asfixia 1 lanar y 1 de cerda.

Han sido vacunados en las casas de socorro del Ayuntamiento y de la Cruz Roja 484 personas y revacunadas 1.199.

En las casas de socorro mencionadas fueron asistidos en consulta general 324, accidentes socorridos 18.

Detención de dos carteristas
Anteayer por la mañana a la llegada del vapor correo de Barcelona fueron detenidos por el inspector de policía señor María y el individuo del cuerpo señor Oliver dos corocidos carteristas que al parecer venían a probar fortuna en Mallorca.

Uno de ellos dijo llamarse Francisco Dával, natural de Madrid y el otro Miguel Baxet, de Manresa.

Ambos por venir documentados fueron puestos a la disposición del señor Gobernador quien ordenó ingresarlos en la cárcel.

Según noticias ambos están reclamados por el Juzgado de Madrid y Barcelona y para comprobarlo se ha teleografiado a los gobernadores de las respectivas provincias.

La contrastación de pesas y medidas
Por la Alcaldía se ha fijado el siguiente bando:

Todos los días laborables desde el 2 al 21 corriente de 9 a 12 y de las 15 a las 18 (de 9 a 12 mañana y de 3 a 6 tarde) ambos inclusivos, estará abierta en esta localidad la Oficina de Contrastación de Pesas y Medidas de la provincia, sita en la calle de la Diputación, sin número, junto al edificio de Capuchinos, con el fin de comprobar todos los aparatos de pesar, pesas y medidas que usen los industriales y

Advertisement for 'Nuevo Continental' featuring 'COMPLETAMENTE REFORMADO', 'San Miguel, 38.—Palma de Mallorca', and 'Pensión desde 5 pesetas en adelante'.

Al teatro, invitados por la Empresa asistieron los niños de la Misericordia, á quienes obsequió con números del sorteo, por cierto que nueve ó diez de ellos vieron sus números premiados, tocándoles variados juguetes.

Anoche con más fuerza que el amor se despidió la compañía del señor Villagómez.

El teatro presentaba brillante aspecto. La compañía fué muy aplaudida, teniendo que levantarse el telón repetidas veces, entre grandes ovaciones.

El cuarto acto los aplausos interrumplieron la labor del señor Villagómez que estuvo hecho un coloso del arte durante toda la velada.

«Se pierden embotellados por cualquier FRÍAS las cosas más eficaces de VALLE Y VICHY».

Estantería se vende una casi nueva de muy buen aspecto y aplicable á cualquier artículo que quiera colocarse. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Profesora con título poseyendo francés, se ofrece para dar lecciones á domicilio. Infórmanse «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

«Trabajadores!!» Se necesitan para trabajar en la nueva línea Ferro Carril Palma á Santañy. Informes: Ariño y Pinedo, Contratistas, en el Arenal.

ENSEÑANZA Un profesor dedicado casi exclusivamente en sus últimos años, á las Matemáticas Superiores, desea de nuevo volver á la enseñanza para ocuparse en ella un par de horas diarias. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se vende en Binisalem Casa con jardín, corral y bodega y otras cosas de viña. Infórmanse en Palma Berolomé Llado, San Miguel, n.º 8. En Binisalem, calle San Jo.º 6, 9.

A LOS EXPORTADORES MALLORQUINES José Arbona, (Representante) «Granja Mallorca».—(San Sebastián) Admitirá representaciones para la venta en una comisión de productos mallorquines en el Norte de España, menos liebres y anisados.

TELEGRAMAS

COMBATES EN NUESTRA ZONA AFRICANA
Madrid 6 á las 16'30
Dos moros confesos y convictos de una agresión. Detención de un moro.

En la posición Zayo fué detenido un moro que trató de desarmar a un cabo de caballería que mandaba la guardia que custodiaba, obligando a disparar sobre el agresor, causándole la muerte.

Desde las inmediaciones del Sidi Amat Gaitón se cañoneó el campamento de E. Raisulí. Al amparo de la posición de Reaff pernoctó anoche un numeroso grupo de familias moras con sus ganados solicitando protección contra los yebalos.

En Tezeniz se celebró Zoco que estuvo concurridísimo asistiendo numerosos moros al amparo de Cudia Habid. Siguen regresando los habitantes del aduar de Azora.

Se han inaugurado las conferencias de la sociedad científica de Sanidad militar para divulgar los conocimientos adquiridos por los cuerpos sobre medicina, farmacia y veterinaria y la constante práctica que les ofrece la vida de campaña de este Ejército.

Este Sindicato tiene el propósito de apoderarse de las minas de hierro que existen en la costa de Alhucemas. Créese también que la compañía española de las minas del Rif está de acuerdo con ese Sindicato inglés y que en nuestra zona se mueven en ese sentido influyentes políticos y un ingeniero hijo de un general.



católico español dice que mezclar los nombres de don Jaime y Mella con los de Maura y Azcárra es completamente inocente.

Y añade: La actual posición de Maura no nos parece la más apropiada para pensar en actitudes extremas que obedecieran a arrebatos pasionales.

Pronósticos de "El Liberal", "El Liberal" dice que la calma política de ahora tiene debajo la tempestad.

Creemos no equivocarnos—dice—al afirmar que el año 1914 tiene que ser un año de grandes batallas políticas, de enconadas peleas parlamentarias y de sucesos que habrán de formar época en nuestra historia.

Manifiesto de la Conjunción Republicano-socialista "El País" publica un manifiesto del comité directivo de la Conjunción Republicano-socialista, convocando a los republicanos para una conferencia que se celebrará el 23 de enero en la Casa del Pueblo de Madrid para tratar la unión de todos los republicanos.

Una carta del señor Ossorio y Gallardo El señor Ossorio y Gallardo ha publicado una carta en el periódico "La Tribuna" diciendo que es absolutamente falso que haya pretendido conversar para nada con el señor Dato como indica "El Imparcial".

Próxima sesión del Ayuntamiento de Barcelona A causa de un litigio sostenido por la familia Palacio, del pueblo de Vergeral, el joven Mariano Palacio, de 26 años, anoche disparó contra su madre matándola; disparó nuevamente contra un hermano mayor hirándole gravemente y luego volvió el arma contra sí hirándose gravemente en la cabeza.

El "Diario Universal", y el manifiesto de la conjunción republicana El "Diario Universal" analizando el manifiesto publicado por la Conjunción Republicano-socialista pidiendo la unión cuando se acercan las elecciones, dice dicho documento acusa una gran falta de sinceridad.

Afirma además que el tiempo no ha entibiado la fé ni ha disminuido sus huestes cuando es notorio que figuras prestigiosas del republicanismo han declarado que están dispuestas a gobernar con la monarquía.

Declaraciones del señor Rodríguez Sampedro Un periódico dice que el señor Rodríguez Sampedro ha manifestado a uno de sus redactores que no le ha sorprendido el Real decreto de disolución del Congreso, pues era lógico que lo obtuviera el señor Dato.

Se mostró partidario de las normas de Gobierno del señor Maura añadiendo que si el señor Dato se ajusta a ellas bien, pero sino, los conservadores habrán de combatirle con rudeza, pero si el señor Dato gobierna bien con la unión de las derechas no cristalizará la desunión.

Sobre las declaraciones hechas por el señor Vazquez Mella acerca de la salud de S. M. el Rey dijo que la vida que hace desmiente las suposiciones que aquel ha hecho.

Terminó diciendo que los actos del Gobierno demostrarán si es cita a los facciosos ó es amante de la ley.

MANIFESTACIONES DE DATO

Madrid 6 a las 16:30 Dato visitado—El conflicto de Riotinto.—Mañana Consejo.

El señor Dato nos dijo que le visitó el embajador francés M. Geoffroy que marcha a París. Respecto al conflicto de Riotinto dijo que había telegrafiado a los obreros y al director de la Compañía encareciéndoles que vuelvan a la normalidad.

Los obreros de la Casa del Pueblo y delegados por los mineros para formar la comisión arbitral solo están autorizados para tratar las cuestiones ocurridas en noviembre último, pero no para entender de las dificultades nuevamente surgidas.

Las bases de arreglo de los obreros con la empresa no concuerdan en algunos detalles. Yo, añadió Dato, excito a unos y a otros para la conciliación.

Ayer me vió el señor Azcárate y los representantes de los obreros vendrán a visitarme. Tan pronto les vea procuraremos que se reúna la comisión arbitral.

Mañana celebraremos un Consejo preparatorio del que habrá en Palacio el jueves con el Rey para tratar de asuntos ordinarios y de la disolución de la parte electiva del Senado. Es inexacto me haya pedido hora para visitarme el señor Ossorio y Gallardo.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 24 Escasas de noticias Reina gran escasez de noticias pues ni el señor Sanchez Guerra ni el Subsecretario del ministerio estuvieron por la tarde en su despacho oficial.

Doble crimen.—Un hijo que dispara contra su madre y contra un hermano. En el Negociado de orden público se nos ha facilitado el siguiente telegrama del gobernador de Huesca:

A causa de un litigio sostenido por la familia Palacio, del pueblo de Vergeral, el joven Mariano Palacio, de 26 años, anoche disparó contra su madre matándola; disparó nuevamente contra un hermano mayor hirándole gravemente y luego volvió el arma contra sí hirándose gravemente en la cabeza.

El Juzgado de Cariñena entiende en el asunto. Banquete en Palacio Esta noche se ha celebrado en Palacio el anunciado banquete al cuerpo diplomático.

El número de cubiertos ascendía a 72. Novios que se matan En la calle de Grafal, donde pasaron la noche unos novios, criada ella y ebanista él, porque los padres de ambos se oponían a que tuviera relaciones, al ser llamados esta mañana contestaron que no se les despertara hasta el mediodía.

A esta hora se les llamó y al ver que no contestaban abrieron la puerta de la alcoba encontrando a ambos muertos y junto a ellos un revólver y una carta dirigida al Juez.

Reunión de los azucareros Hoy se han reunido nuevamente los azucareros. Tras de breve discusión han sido aprobadas por unanimidad las bases para la sindicación.

Se cree que estas redundarán en beneficio del Tesoro, la agricultura y el consumidor. Nuevo Caballero de la Orden de Calatrava Hoy ha sido armado Caballero de la Orden de Calatrava el señor Conde de Vilana.

Le ha apadrinado el señor Marqués de Mina. Madrid 6 a las 16:30 La "Gaceta". La "Gaceta" publica lo siguiente: Disponiendo que desde el día 11 empiece a regir en todas las estaciones telegráficas y telefónicas la tasa últimamente aprobada.

Capilla pública Se ha celebrado capilla pública en Palacio asistiendo inmenso gentío, los Reyes, Infantes y Grandes de España. La función ha sido solemnisima.

El Rey hizo la tradicional ofrenda de tres cálices de oro incienso y mirra. Cabalgata de los Reyes Magos En Toledo han organizado fa-

milias distinguidas la cabalgata de los Reyes Magos. Han recorrido la ciudad depositando juguetes en las casas de niños pobres. El aspecto de la ciudad es admirable; presenciando el desfile.

Madrid 6 a las 20 Los Reyes de paseo El Rey y los Príncipes de Battemberg pasearon a caballo por la Casa de Campo. La Reina Victoria paseó en automovil.

Por la noche los Reyes asistieron al Teatro Real. La Juventud conservadora obsequia con una función de cine a los niños pobres. La Juventud conservadora de esta Corte ha solemnizado la festividad de los Reyes con una sesión cinematográfica en el Teatro de la Granvía, que se ha celebrado esta mañana.

A dicha sesión asistió gran concurrencia. Los niños fueron obsequiados con juguetes habiéndose repartido de unos cien a la entrada. La sesión cinematográfica se compuso de varias películas cómicas y otras instructivas.

Obsequio de juguetes a los hijos de los empleados de tranvías. En el edificio de la Compañía de tranvías situado en la calle de Serrano se han repartido juguetes a los hijos de los empleados de la misma.

El acto resultó muy simpático. Se repartieron cerca de cinco mil juguetes. Las personas que acudieron a presenciar el acto fueron obsequiadas con un lunch.

Asistió por carcer de noticias de un vapor. Telegrafías de Bilbao que en aquella capital reina ansiedad por no tenerse noticias del vapor "Ma laspera" que salió de aquellas aguas para Inglaterra el 27 último.

Dicho vapor desplaza 400 toneladas y lo tripulan 25 hombres. Se han enviado muchos telegramas a Francia e Inglaterra pidiendo noticias del citado vapor.

Reunión para tratar de la situación del Banco hispano. La Comisión que entiende en el asunto del Banco hispano americano ha tenido esta mañana una reunión para tratar de la situación de dicho Banco.

Los reunidos no llegaron a acordar nada en definitiva, solamente acordaron volver a reunirse mañana para saber si el Banco de España ayuda ó no al hispano americano. Madrid 6 a las 24 Declaración de los hermanos de Antonio Rodríguez

Los hermanos de Antonio Rodríguez que fué encontrado ayer muerto con su novia, han manifestado ante el Juzgado que su padre no se opuso nunca a que el Antonio mantuviera relaciones con Antonia Alvarez la cual les visitaba con frecuencia y siempre fué acogida con cordialidad.

Constitución del Sindicato Ferroviario Católico en Oviedo. Comunican de Oviedo que se ha constituido el Sindicato Ferroviario Católico, habiéndose celebrado una asamblea que se ha visto concurridísima.

Se pronunciaron diferentes discursos exponiendo las mejoras que ha concedido la Compañía del Norte. Cabalgata de los Reyes. Juguetes a los niños de las clínicas

Comunican de Valencia que organizado por los estudiantes de medicina se celebró la cabalgata de los Reyes. Se repartieron juguetes a los niños de las clínicas.

El acto resultó conmovedor. Los chicos disfrutaron muchísimo. Sobre el conflicto de Riotinto Se continúa trabajando para ver de solucionar el conflicto de Riotinto.

Las impresiones son optimistas aun que los guardafrenos se obstinan en ir a la huelga. Conflicto que se agrava Las noticias que se reciben de San Lucar de Barrameda, confirman que se ha agravado el conflicto de los pescadores por negarse a salir a la pesca.

Varios de ellos han sido encarcelados porque coaccionaban a los esquirols. Reparto de juguetes a los niños pobres. Dicen de Vigo, que organizado por un grupo de damas, se ha celebrado el reparto de juguetes a 300 niños pobres en la Casa Farro.

Asistieron al acto, que resultó brillante, el Alcalde y demás autoridades y distinguidas personalidades. La nieve en Puesto Herrera Dicen de Vitoria que en los ventisqueros de Puesto Herrero el espesor de la capa de nieve alcanza un metro.

Han marchado a auxiliar a los camineros 32 hombres, varios guardas forestales y la benemérita. Reparto de juguetes En las Sociedades "Pomento de las Artes" y "Centro de los Hijos de Madrid" se han celebrado simpáticas fiestas en honor de los niños.

Después de diferentes secciones de cinematógrafo y gramofono, se les ha repartido a los niños millares de juguetes. Próxima cacería regia En el Coto de Doñana se hacen los preparativos para la cacería regia que se celebrará en Carnaval.

Se asegura que acompañará a S. M. el Rey en dicha cacería el señor Maura. Emiliano Iglesias ante el Supremo En el mes de Febrero próximo comparecerá ante el supremo don Emiliano Iglesias para responder en la causa que se le instruye por un artículo que publicó, comentando la guerra de Marruecos.

Fallecimiento Ha fallecido la señora Condesa de Torrepeñón, que gozaba de gran reputación y generales simpatías. Su muerte ha sido sentidísima.

Fiesta infantil En la Casa Cuna se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de los Reyes, repartiéndose a los niños pobres bonitos y abundantes juguetes. Un choque sin consecuencias En la estación de Santillana ha chocado el tren mixto procedente de Castilla con cuatro vagones que había en la estación.

No han ocurrido degravacias. MENCHETA NOTICIAS DEL EXTRANJERO Barcelona 6 a las 23 Vapor hundido Paris.—Un telegrama recibido de New York dice que el vapor petrolero "Okloama" se ha incendiado cerca de las islas Sandwich, a causa de lo cual se ha hundido.

Nombramiento de cardenales Roma.—Se dice que en el próximo Consistorio del Vaticano serán nombrados 7 Cardenales. De ellos 4 serán italianos y 3 extranjeros figurando entre estos últimos el Arzobispo de Toledo.

Aprobación de un tratado Chile.—La Cámara de diputados ha aprobado el tratado de arbitraje formado con Italia. La revolución de Méjico.—Los rebeldes derrotados Londres.—"The Times" publica un telegrama de Méjico, que dice que los rebeldes han tomado Panico, población situada cerca de Tampico, la que estaba en poder de los rebeldes.

Añade el telegrama que éstos han sido derrotados por los le-

ales en varios puntos del estado de Michigan, el cual quedará todo él en breve en poder de los federales. La política en Bulgaria.—Ratificación de poderes Sofia.—El Rey Fernando ha publicado un ukase en el cual ratifica la confianza al Gabinete presidido por Radoslawof, que había presentado la dimisión.

En su consecuencia éste procederá de nuevo a la formación de Gobierno en el cual además de la Presidencia se encargará del Ministerio del Exterior en sustitución de Guinadief, que era quien lo desempeñaba. El Gabinete ha dado una nota oficiosa en la cual apela al patriotismo de la Cámara para que ésta le apoye en la tarea de reconstituir el país.

Del incendio de "Okloama", New York.—Se han recibido nuevas noticias sobre el incendio y pérdida del petrolero "Okloama". Según dichas noticias al hundirse el "Okloama" era remolcado por el vapor español "Manuel Calvo" el cual le halló incendiado a unas 15 millas al Sur de las islas Sandwich.

El "Manuel Calvo" envió lanchas en auxilio de los tripulantes del buque incendiado, pero a aquellas les fué imposible llegar hasta dicho buque a causa del fuerte oleaje. Viaje de aviadores Alejandria.—El aviador Bonnier saldrá pronto en viaje aereo hacia el Cabo. Vedrines se halla ya en Kashtoun.

Los naufragos del "Okloama", New York.—El vapor alemán "Baviera", que también acudió en auxilio del "Okloama", ha salvado a 3 oficiales y 5 marineros del mismo. Los ahogados ascienden a 42.

Traslado del Krompitz Berlin.—Algunos diarios dicen que el Kaiser Guillermo II ha trasladado de guarnición a su hijo el Krompitz, por haber éste felicitado al coronel Renter con motivo de su intervención en el asunto de Saverne.

Reclutas enfermos Paris.—En los centros militares reina gran alarma a causa de las numerosas muertes que vienen ocurriendo entre los reclutas procedentes de las colonias tropicales, a los cuales les es imposible resistir el clima frío de Francia.

El Raisuli, Sultán? Tanger.—En algunas mezquitas de la región de Djebala se han hecho plegarias en nombre del Sultán Raisuli. Los indígenas no creen en el éxito de la tentativa.

Armamentos en Bulgaria Sofia.—Las fábricas han enviado a esta capital 80.000 fusiles. Además en Bulgaria se han recibido procedentes de Alemania 80 cañones Krupp de grueso calibre.

CORRESPONSAL NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 6 a las 22 Lamentando la ofuscación de los concejales jaimistas El periódico "Correo Catalán" en su artículo editorial lamenta la ofuscación de los concejales jaimistas votando con los radicales.

Añade el mencionado periódico que los jaimistas tienen el deber moral de votar al señor Abada, regionalista para la primera tenencia de Alcalde. "Lockout", de los carpinteros Los patronos carpinteros han manifestado hoy al Gobernador señor Andrade que el lunes empezará el lockout.

DOÑA CATALINA VICH Y COLL DE BARCELÓ Falleció el día 4 del corriente E. P. D. Todas las misas que se celebrarán el jueves 8 del actual, de siete a doce, en la capilla del Santo Cristo, de la parroquia Iglesia de Santa Eulalia, serán aplicadas en sufragio de su alma. El Sr. Obispo ha concedido 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

MEDICAL NUEVO TEJIDO DE PUNTO (BOUCLÉ) Trajes interiores de la lana (Inocuosibles) Evitan el resaca y los enfriamientos CASA EXCLUSIVA PARA LA VENTA Don Manuel Bonet, San Nicolás, 23 y 25, Palma de Mallorca.

Ñiño con quemadura grave Esta noche en la calle de Alameda han quedado solos en un piso tres hermanitos. Jugando con una bujía se encendieron los vestidos de uno de ellos llamado Enrique San Juan de dos años.

A los gritos de los niños acudió un vecino que consiguió apagar el fuego, salvando al muchacho, el cual recibió quemaduras de gravedad. Lo que dice un concejal jaimista El concejal jaimista señor Llanzó ha declarado a un periodista que seguirá votando al Sr. Pich para la primera tenencia de alcalde pero que respecto a la formación de comisiones votará con los regionalistas.

Salillas candidato Se asegura que el diputado radical señor Salillas se presentará como candidato juntamente con Lerroux, Giner de los Ríos y don Emiliano Iglesias. Próxima venida del general Luque En breve vendrá a Barcelona el director general de la Guardia civil don Agustín de Luque para pasar revista a dichas fuerzas.

Silba frente a la redacción de "Correo Catalán", Al anochecer un grupo de jaimistas amigos del concejal señor Llanzó han silbado frente a la redacción del periódico "Correo Catalán". Después han dado otra silba frente al domicilio del director del citado periódico en la calle del "Ape".

Fallecimiento del obispo de Lérida Telegrafían de Lérida que esta tarde ha fallecido el obispo de aquella diócesis. Los Reyes pasan.—Los Reyes dan juguetes a los niños

Anoche en la Casa de Maternidad, cuando los niños y niñas estaban ya acostados, se presentó en los dormitorios una luz roja y fantástica comitiva con los tres Reyes Magos. Estos hablaron largo rato con los pequeñuelos, dejándoles gran cantidad de juguetes y rependiéndoles con dulzura a los niños traviesos.

El acto resultó altamente emocionante. Hoy en dicha Casa de Maternidad se ha celebrado una gran fiesta. En el Asilo de pobres del Parque esta mañana se ha celebrado el reparto de juguetes a los niños y niñas asilados.

Ha asistido el gobernador señor Andrade, el alcalde don Joaquín de Sagnier y varios concejales. Ha amenizado el acto la banda municipal. También se ha celebrado una

fiesta análoga esta tarde en la Casa de Caridad. También se han repartido juguetes a los niños enfermos en hospitales. BUXAREU

Isleña Marítima Compañía Mallorquina de Vapores

AVISO IMPORTANTE

Para dar cumplimiento a las disposiciones vigentes sobre Vistos Consulares en los manifestos de carga y listas de pasajeros destinados a Francia y Argelia, esta Compañía "Isleña Marítima" ha fijado los días y horas que a continuación se expresan para el despacho de los pasajeros y mercancías destinados a Marsella y Argel que hayan de embarcarse en los buques de la misma

Para Argel los Jueves de 8 y media a 11 de la mañana. Para Marsella los Sábados de 8 y media a 11 de la mañana.

NOTA: Los pasajeros que no estén despachados en los días y horas fijadas no podrán embarcarse. OTRA: Las mercancías destinadas a Argel se recibirán sobre muelle desde los miércoles de 8 y media mañana hasta los jueves a las 10 de la mañana.

Las mercancías destinadas a Marsella se recibirán sobre muelle desde el viernes mañana hasta los sábados a las 10 mañana. Palma 3 Enero 1914.—Por la "Isleña Marítima", S. S. Director.

PIANOS CHASSAIGNE FRER S A plazos desde 30 pesetas Depósito A. C. BANQUE, calle COLON

Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIMIN

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

han recobrado la salud con su uso, largos años perdidos. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se autro, aumentando de peso al ce-taba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 80, MADRID. Se recita por correo certificado a quien le pida.

PRODUCTOS ALPINO

El mejor laxante depurativo es el THE ALPINO, previene y cura el estreñimiento, las fiebres gástricas, tífus, viruelas, sarampión, gripe, etc., etc., es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Los que padecéis tos crónica, catarros, asma, bronquitis, pulmonías y demás dolencias del aparato respiratorio, tomad el PECTORAL ALPINO, alivio inmediato y rápida curación, gran tónico pulmonar, contra la tuberculosis.

Venta en Farmacias y Droguerías.-Agente por Mallorca, Miguel Ramón Hermanos, Luz, 19